

DAS BESTE ZUM SCHLUSS

Superlative aus Österreichs Gemeinden

Österreichs Gemeinden können mit einer Vielzahl an Einzigartigkeiten aufwarten. Manche davon sind gar Europa- oder Weltrekorde.

Ältester Kinderschuh-Hersteller Europas



FOTO // Google

Das Traditionsunternehmen Ferdinand Richter GmbH & CO KG ist **Europas ältester Kinderschuhhersteller**.

Seit 1893 produzierte Richter am oberösterreichischen Standort **Pasching** Kinderschuhe. Die Produktion ist nun schon seit etlichen Jahren an die slowakische Tochtergesellschaft ausgelagert und die tatsächliche Leitung des Unternehmens erfolgt mittlerweile von Graz aus. Der historisch begründete Sitz ist aber weiterhin in Pasching.



Größte Technikums-Spritzgießmaschine der Welt

Im niederösterreichischen **St. Valentin** steht die **größte Technikumsmaschine der Welt**. Ein Technikum ist ein Versuchsstand, in dem einzelne Maschinen oder Maschinensysteme unter Betriebsbedingungen getestet werden. In St. Valentin betreibt die ENGEL AUSTRIA GmbH in ihrem Technikum die 545 Tonnen schwere und 32 Meter lange Spritzgießmaschine für die Automobilindustrie.



FOTO // ENGEL AUSTRIA GmbH

Kleinste Stadt und kleinstflächige Gemeinde Österreichs

Rattenberg ist eine Tiroler Stadt im Bezirk Kufstein. Mit 0,11 km² – das entspricht rund 15 Fußballfeldern – ist sie **flächenmäßig die kleinste Gemeinde Österreichs**. Mit 464 Einwohnern ist Rattenberg zugleich die **kleinste Stadtgemeinde Österreichs**. Medial wurde die Stadt bekannt, weil sie jeden Winter vier Monate lang, von November bis Februar, durchgehend im Schatten ihres Hausbergs liegt.



FOTO // Linie29 CC BY-SA 3.0 at